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Aos vinte e seis dias do mês de agosto do ano de dois mil e treze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima oitava SESSÃO ORDINÁRIA, da 
primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estiveram presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia Pagini e 
os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo 
Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Estiveram presentes ainda, assessorando 
os vereadores, os servidores: Estefânia Bielavski, Ionice da Silva Cegaspini, Norberto 
Fontana Ferri e Solange Semensatto Amengual. Havendo quórum, a PRESIDENTE 
LAURENI, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Antes de iniciar a 
pauta, referiu-se ao caso excepcional que aconteceu na semana passada em nosso 
Município, dizendo que hoje pela manhã ela e o Vereador Nércio, por coincidência se 
encontraram e souberam que haveria uma reunião na escola Princesa Dona Leopoldina, 
onde aconteceu a grande fatalidade que resultou na morte do menino Leonardo, que 
deixou o Município de luto. Lá compareceram e assistiram de perto o sentimento das 
Professoras, Diretora, funcionários, por esta grande perda. Coloca-se no lugar da mãe e 
imagina a dor desta família. O fato está sendo investigado, pelo que contam as crianças, 
pelo que supostamente aconteceu. Hoje, na reunião, estiveram presentes o Prefeito 
Municipal, a Secretária de Educação, a Secretaria do Social, as Assistentes Sociais, as 
Psicólogas, o CRAS que interviu junto às crianças enquanto acontecia a reunião, pais, 
mães e o pessoal da Segunda CRS, na pessoa da Suzana que trabalha a saúde mental, 
para dar apoio àquela comunidade. Ouviram pais e mães colocando sua dor, sua grande 
preocupação gerada pelo fato ocorrido. Ouviram a Diretora em desespero, dizendo que 
alguns estão lhe “atirando pedra”, sendo que ela, na escola, foi quem buscou socorro ao 
menino, lembrando que poderia ter sido na estrada, no ônibus esse triste acontecimento. 
Disse que foi muito marcante para ela, as pessoas com sentimento de dor, dizendo que 
queriam que nunca tivesse transcorrido isso, e que existem pessoas que se aproveitam 
da situação julgando a Diretora, Professores e Funcionários, reportagens de todas as 
formas, se utilizando de uma tragédia. Lamenta esses fatos, dizendo que são pessoas de 
mentes muito pequenas, que nem sabem da real situação, ficam criticando em facebook, 
não visitaram a escola, as Professoras, as pessoas da comunidade, e acabam falando o 
que não sabem. As professoras disseram que socorreram o menino e que, se precisasse 
carregar ele nas costas para tentar salvá-lo, teriam feito isso. Acrescentou que foi um 
momento muito emocionante quando o Pastor Amarildo, da Igreja Betel da Linha Nova, 
palestrou dizendo que Deus é quem sabe dos acontecimentos, orou pelas Professoras, 
pelos pais e pela comunidade, fez com sua filha um belo canto, que emocionou a todos. 
Frisou que ela, na reunião, colocou a todos que grande poderia ter sido a tragédia se não 
tivesse acontecido esse fato, quantos alunos poderiam chegar a essa mesma situação, se 
não tivesse ocorrido isso com Leonardo e terem logo suspeitado em seguida o que 
causou esta fatalidade. Disse que os pais contaram que os filhos comentaram que 
experimentaram o produto no ônibus, em casa e demonstraram preocupação para com a 
ida dos alunos à escola. Frisou que a Diretora pediu muito que não critiquem e não 
condenem o aluno que levou essa sustância no caminho da escola, pois quando ele 
soube que o amiguinho Leonardo estava muito mal no HPS, se agarrou na Diretora e 
pediu perdão porque era ele que tinha trazido e dado o docinho para o Leonardo comer. 
Por isso, disse que é um momento de refletirmos muito antes de falarmos sobre o fato, 
não condenarmos e sim darmos todo o apoio a este aluno, para que não fique no futuro 
com um trauma irreversível. Após, foi votada e aprovada por unanimidade a ATA 027/13, 
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que já havia sido recebida previamente pelos edis. Em seguida passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS: DO PREFEITO: Of. PGM nº 048/13 enviando Projeto de 
Lei nº 042/13; Of. nº 140/13 contendo resposta de Pedido de Informação nº 024/13; Of.nº 
141/13 contendo resposta de proposições do dia 06 de agosto. DE TERCEIROS: Ofício 
da Secretaria de Turismo, Desporto e Lazer solicitando as dependência da Câmara para 
reunião sobre o Campeonato Municipal, dia 18/09/13, a partir das 19:00 hs.   
EXPEDIDAS: AO PREFEITO: Ofício n° 044/13 enviando proposições aprovadas em 
sessão passada; Ofício nº 045/13  enviando convite ao Prefeito Municipal para tratar de 
assunto referente a Secretaria de Obras; Ofício nº 046/13  solicitando documentos 
referente aos projetos de lei 036, 037 e 038/13; Ofício legislativo nº 034/13  enviando 
projeto de lei nº 041/13, aprovado em sessão passada; Ofício legislativo nº 035/13  
enviando projeto de lei legislativo nº 005/13, aprovado em sessão passada; Ofício 
legislativo nº 036/13  enviando projeto de lei legislativo nº 006/13, aprovado em sessão 
passada. A TERCEIROS: Ofício terceiro nº 029/13 enviando convite ao Secretário de 
Obras para tratar de assunto referente à área de obras. Ofício terceiro nº 030/13 enviando 
convite ao Coordenador da Secretaria de Obras para tratar de assunto referente a 
Secretaria de Obras. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. VEREADOR NÉRCIO usou a tribuna, 
saudando a Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. Em primeiro 
lugar, parabenizou a APAE pelo ótimo Chá que organizou sábado passado, elogiando o 
trabalho da Diretoria, agradecendo todas as pessoas que colaboraram e que estiveram 
presentes no evento, naquele dia chuvoso. Seguindo, deixou seus votos de pesares à 
família do menino Leonardo que faleceu na tragédia comentada pela Presidente Laureni 
no início da sessão. Comentou que hoje pela manhã ele conversou com a Presidente 
Laureni e ela lhe falou que haveria uma reunião na Escola Princesa Leopoldina. Lá se 
fizeram presentes e gostaria que estivessem todos os vereadores lá comparecidos, para 
assistir de perto a emoção e o clima de tristeza daquela comunidade, pais e mães 
preocupados, amedrontados e inseguros para mandarem agora seus filhos até a escola, e 
revoltados com os comentários maldosos de pessoas aproveitadoras da situação. 
Solicitou que os demais vereadores visitem aquela comunidade, a escola, os Professores, 
que estão com grande sentimento de tristeza neste momento. Ressaltou que fazia anos 
que ele não sentia uma emoção tão forte como hoje. Prosseguindo, falou sobre a ida dele 
e do Vereador Osmar a Assembleia Legislativa, visitaram o Gabinete do Deputado 
Sperotto, lembrando que este Deputado, quando visitou o Município, havia comunicado a 
destinação de verba parlamentar para aquisição de uma ambulância. Porém, como já 
havia um veículo destes destinado para Barão do Triunfo, ele reencaminhou este recursos 
para transporte de pacientes no valor de cinquenta mil reais, ou para um veículo de 
transporte dos profissionais da saúde, ou uma Vam no valor de cem mil reais. O 
Deputado conseguiu isso graças à boa convivência com o Secretário Ciro, o que deixou 
eles muito animados. Também estiveram no Gabinete do Deputado Marcelo Moraes, 
onde este anunciou que segunda-feira certamente estará visitando o nosso Município. 
Encerrou solicitando que a Câmara envie ofício de pesar à família do menino Leonardo, 
em seu nome e no nome dos demais vereadores que quiserem assinar. VEREADOR 
OSMAR usou a tribuna, saudando a Presidente, os demais vereadores e as pessoas 
presentes. Referiu-se sobre os acontecimentos negativos ocorridos de forma fatal em 
nosso município, que ocasionou a morte do menino Leonardo. Quer ser solidário com a 
família Azambuja, se comprometeu com uma visita para levar à família apoio pela grande 
perda, um vazio que jamais vai ser preenchido. Também deixou sua solidariedade às 
Professoras que de uma maneira coletiva se fizeram presentes no velório de forma 
inexplicável, se doando, se dedicando naquele momento de pêsames da família, 
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demostrando uma grande perda para elas, que são consideradas segunda mãe de 
nossos filhos, e muitas vezes são como mãe, pois além de educadoras assumem um 
papel muito maior do que se pode imaginar. Naquela hora, fizeram o possível de forma 
coletiva para que a situação se resolvesse, mas infelizmente não teve solução. Ressaltou 
que Deus sabe de nossos destinos, mas é doloroso vermos enterrar um menino, de nove 
anos, que passava por momentos de criança e não conseguiu chegar a sonhar com o 
futuro. Frisou que temos que ter coragem porque a vida continua. Seguindo, referiu-se à 
vinda do Prefeito, Secretário e Coordenador de Obras hoje nesta Casa, dando a 
oportunidade de discutir e sugerir ideias para soluções dos problemas. Frisou que, no final 
da reunião com estes representantes do Poder Executivo, o Vereador Marcos fez umas 
colocações, com as quais ele também tem posição paralela, frisando que eles, como 
representantes públicos, não podem permanentemente só criticar, mas também tentar 
levar a solução. Como já tem dito, os vereadores são os interlocutores dos problemas das 
comunidades do interior e têm que repassar para o Executivo, trabalhar em forma de 
parceria para que muitas vezes a solução cheguem mais rápida. Espera que novas 
medidas sejam realmente tomadas pelo Executivo e que seja visível essa mudança pelo 
público. Após, comentou sobre a visita do Funcionário Rudimar a esta Casa trazendo sua 
preocupação e fazendo um apelo para que possa ser tomada alguma ação como forma 
de prevenção de acidente em frente à Escola J. J de Andrade. Frisou que talvez esta 
preocupação aflorou com o fato acontecido na escola Princesa Leopoldina, que não tem 
mais conserto, porém devemos agir de forma preventiva antes que aconteça uma tragédia 
em função de algo que estamos prevendo, envolvendo crianças ou adolescentes que 
estudam na Escola Estadual. Por isso, concordou que seja realizada uma reunião com o 
Presidente da Comissão de Trânsito, o Prefeito, a Diretora da Escola Estadual e os 
vereadores, entendendo que, se todos nós nos mobilizarmos nessa mesma causa, haverá 
alguma ação como forma de prevenção de incidentes naquele local. Também comunicou 
que ele e o Vereador Nércio estiveram na Assembleia Legislativa visitando alguns 
gabinetes em busca de recursos para o nosso Município, algo que comentará com mais 
detalhes no seu espaço de líder. Para encerrar, solicitou que seja enviado ofício de 
felicitação a sua amiga e vizinha Mariza de Souza, da Serra do Herval, que completou 
trinta e nove anos de vida na sexta-feira passada, onde teve a oportunidade de lhe dar um 
abraço de felicitação. VEREADOR RODRIGO usou a tribuna, saudando a Presidente, os 
demais vereadores e as pessoas presentes. Primeiramente parabenizou a sua mãe pela 
passagem de seu aniversário sexta-feira passada. Também pediu que Deus ilumine a 
comunidade, os pais e funcionários da Escola Princesa Dona Leopoldina para que 
suportem a fatalidade ali ocorrida, comentando que ele e o Coordenador Jonas foram os 
primeiros que chegaram ao colégio na parte da tarde onde levaram a notícia que o 
Menino Leonardo teria falecido e assistiram a emoção das Professoras Jaquiele e Léia, e 
da Merendeira Maiara, que trabalha à tarde, a Merendeira Verinha que trabalha na parte 
da manhã. Entende que elas estejam mesmo inconformadas. Acredita que as pessoas 
que colocaram comentários maldosos no facebook não seja por maldade, pois esta 
fatalidade marcou com tristeza os moradores de Barão do Triunfo. Admira-se das 
Professoras estarem hoje lá, pois no dia viu elas em estado de choque, principalmente na 
hora em que eles deram a triste notícia. Acrescentou que não se sabe qual o produto 
causou a morte do menino; se for veneno, poderia ter causado a morte de mais crianças, 
já que o produto tinha cheiro de chocolate, ele viu o tubinho de perto naquele dia, o que 
fez com que os próprios pais facilitassem um pouco, já que poderia ser um doce. 
Seguindo, parabenizou o Colégio JJ. que saiu junto com os alunos da APAE em passeata 
defendendo a entidade e os alunos, parabenizando a Diretora Tanise e os alunos pela 
participação. Também parabenizou a Diretoria da APAE pelo belo Chá realizado sábado 
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passado, a Presidente Heleninha, a Vice Solange, elogiando a apresentação dos alunos, 
acompanhados pelo Leandro, mostrando o potencial que aquelas crianças possuem. 
Seguindo, comentou que ele, o Vereador Ilo e o Vereador Elomar, junto com funcionárias 
da Câmara, estiveram quinta-feira visitando a usina da Certaja em Morrinhos, que está 
praticamente concluída, as turbinas já estão prontas, falta apenas os geradores. O Senhor 
Rodrigo, que vai trabalhar na usina, afirmou que com certeza até o final do ano ela será 
inaugurada. Prosseguiu, agradecendo o Prefeito, o Secretário e o Coordenador de Obras 
que vieram hoje nesta Casa para falar sobre a área de obras, dizendo que o Prefeito 
sempre tem comparecido quando é convidado para vir à Câmara, sendo isso de grande 
valia. Ressaltou que eles colocam aqui muitos pedidos, mas que são reivindicações 
trazidas pela comunidade. Finalizou explicando sua indicação de hoje, para que o 
Município se cadastre no programa de equipagem do Conselho Tutelar na Secretaria de 
Direitos Humanos da Presidência da República, com quite contendo um veículo, cinco 
computadores, uma impressora, um refrigerador e um bebedouro. Sabe que já temos um 
carro, mas seria importante ter outro para ocasiões em que o existente esteja em viagem. 
Frisou que a verba é gratuita, basta apenas o Município e o Conselho se cadastrarem. 
Encerrou dizendo que ele recebeu essa dica do Deputado Giovane Felter, para 
pleitearmos essa verba. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. VEREADOR ELOMAR usou a tribuna, 
saudando a Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. Parabenizou a 
equipe da APAE, especialmente a Presidente Heleninha e a Vice Solange, que se 
empenharam para realização do Chá, grande evento, mesmo com chuva, elogiando a 
todos que colaboraram e a apresentação dos alunos. Com relação ao fato ocorrido com o 
menino Leonardo, disse que ele só tem a lamentar essa grande perda, terrível tragédia, 
que tem repercutindo por todo o País. Pediu a Deus que ilumine a vida das Professoras 
que lecionam naquela escola para que consigam superar esse problema que aconteceu, 
pois sabe que os Professores estão na escola exercendo sua função, e não querem que 
nada de mal aconteça com os alunos. Como a Presidente Laureni falou no início da 
sessão, ouvimos questionamentos que nem se sabe se são verdadeiros ou não, e 
ficamos sem saber o que dizer. Por isso elaborou hoje um pedido de informação nesse 
sentido. Solicitou que o Executivo não economizem em saúde, porque, pelo que soube, o 
menino foi transportado da sede do Município até Mariana Pimentel com uma ambulância 
com condições não muito favorável e em Mariana teve que pegar uma ambulância 
emprestada.  Acredita que o Município deve investir na área da saúde, especialmente 
para termos também nossas ambulâncias em condições. Frisou que, pelo que soube, o 
Município não enviou veículo de apoio a Porto Alegre para dar suporte e transportar quem 
estava lá cuidando do caso: uma Conselheira e a mãe do menino, que estava passando 
por um trecho muito difícil, teria de fazer registro de óbito, tendo que o Hospital se 
compadecer e retirar uma ambulância sua para isso. Entende esse fato como uma falta 
de consideração do Executivo. Encerrou, dizendo que lhe parece que ultimamente o 
Município está vivendo de caridade. VEREADOR ILO usou a tribuna, saudando a 
Presidente, os demais Vereadores e as pessoas presentes. Parabenizou a Presidente 
Heleninha, a Vice-Solange, Professoras e aos alunos que fizeram as apresentações no 
Chá da APAE, um grande evento ocorrido sábado passado, com grande público presente. 
Seguindo, citou que o pai do menino Leonardo é seu amigo, muitas vezes foi na casa 
dele, inclusive fez a mudança dele para o Cerro dos Abreus e estava por fazer a mudança 
dele novamente para o centro do Município. Não culpa ninguém, por enquanto não se 
sabe bem a verdade dos fatos, não veio ainda o resultado do laudo, mas espera que 
sejam esclarecidos os acontecimentos. Deixou seus votos de pesar a família, lamenta a 
situação enfrentada pelas Professoras, dizendo que foi um fato muito triste, que espera 
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não mais acontecer. Agradeceu o pai de um aluno, Senhor Rudimar, que notou e se 
preocupou com a alta velocidade que algumas motos e veículos passam em frente a 
escola Estadual. Lembrou que muitas vezes, em todas as legislaturas, foi aqui pedido 
quebra-molas, redutor de velocidade no centro do Município, para inibir a alta velocidade 
e assim evitar incidentes em função disso. Entende ser algo fácil de resolver, dizendo que 
ele é parceiro na realização de uma reunião com o Presidente do Conselho de Trânsito, o 
Prefeito, os vereadores, a Diretora da Escola, sobre esse assunto, algo de grande 
prioridade, especialmente para as escolas, em especial para o Colégio Estadual, que é o 
maior de nosso Município.VEREADOR MARCOS usou a tribuna, saudando a Presidente, 
os demais vereadores e as pessoas presentes. Parabenizou seu filho Rafael que fez 
dezessete anos neste último vinte e dois de agosto. Parabenizou a APAE pela realização 
do ótimo chá no sábado passado, dizendo que não é fácil manter uma entidade como 
aquela, necessita de muito apoio, de mobilização da comunidade, como se viu nesse dia. 
Frisou que lá temos alunos realmente especiais, pelo que eles apresentaram nesse dia do 
chá. Quanto aos caso do menino Leonardo, disse ser uma situação bem complicada, 
deixou seus pêsames à família, tendo a certeza de que ela terá todo o apoio necessário, 
na medida do possível, tanto deles, como dos Conselhos, das Secretarias, do Executivo. 
Frisou que certamente seria o ideal se pudéssemos prevenir esse tipo de acontecimento, 
mas, quando ocorre, não adianta ficarmos buscando culpados, temos que ser solidário 
com a família, nos abraçar nesta hora, trabalhar em busca de atitudes para evitar 
próximos incidentes. Analisou que agora Barão do Triunfo está nas mídias, na TV, citado 
como Município de uma grande tragédia. Quando é um fato negativo, logo vem a mídia; 
quando temos algo de bom, ninguém se lembra de chamar da mesma forma as emissoras 
de TV. Somos reféns de aproveitadores, que se utilizam da tragédia de uma família para 
se beneficiar. Deixou um apelo aos vereadores para que não deixemos que denigram a 
imagem do Município mostrando apenas as coisas ruins, vamos nos unir e chamar as 
emissoras de TV , RBS, SBT, Record, quando houver algo de bom para ser mostrado em 
Barão do Triunfo. Entende que eles, como representantes do Município, não podem 
deixar que somente mostrem coisas ruins. Encerrou, referindo-se à reunião que hoje os 
vereadores tiveram com o Prefeito e os representantes da Secretaria de Obras, sobre a 
situação que se encontram nossas estradas, dizendo que nos últimos dias choveu muito, 
o que as deixou ainda mais de debilitadas.  Acredita que o Executivo também esteja 
preocupado com isso, caso contrário, não teria nem vindo na reunião, ouvir as colocações 
deles e tentar resolver a situação da melhor forma possível. Encerrou solicitando que 
todos os vereadores se unam, convidem os transportadores, os comerciantes, a 
comunidade em geral, para que tenha um bom público na Audiência Pública do dia dois 
de setembro, em busca de asfalto para Barão do Triunfo. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 059/13 DO VEREADOR TIAGO – que seja feito doação 

das telhas do pavilhão da Escola Rui Ramos, que está desativada, na localidade de Varzinha, 
para a Associação Comunitária Mato da Justa e para a Associação Comunitária da Linha Dona 
Amália, a serem utilizados nas sedes das referidas entidades, inclusive construção de pequeno 
pavilhão para colocação de equipamentos e ferramentas. Justificativa: Como o pavilhão está 
abandonado, o material está se deteriorando, podendo ser reaproveitados nas sedes das referidas 
Associações. INDICAÇÃO Nº 060/13 DO VEREADOR RODRIGO – que seja providenciada a 
contratação de monitores em todas as Escolas Municipais, para vigiar o ambiente escolar, desde 
à chegada  do transporte escolar,  trazendo assim maior segurança para os estudantes e 
professores. Com urgência. INDICAÇÃO Nº 061/13 DO VEREADOR RODRIGO – que proceda ao 
cadastramento do Município de Barão do Triunfo no programa de EQUIPAGEM DE CONSELHOS 
TUTELARES, da Secretaria dos Direitos Humanos da Presidência da República, que destinará 
aos municípios, através de análise de critérios técnicos da própria Secretaria, um kit contendo: um 
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automóvel, cinco computadores, uma impressora multifuncional, um refrigerador e um bebedouro, 
todos para uso exclusivo do Conselho Tutelar.  Justificativa: Sabe-se que a meta da Secretaria de 
Direitos Humanos é contemplar todos os municípios cadastrados até final de 2014, sendo 
imprescindível que o Poder Executivo e o Conselho Tutelar local, agilizem o preenchimento das 
informações necessárias, nos endereços eletrônicos http://sig.sdh.gov.br (Poder Executivo) e 
http://sipia2.sdh.gov.br (Conselhos Tutelares). Destacamos a importância das atividades do 
Conselho Tutelar para  
garantir os direitos das crianças e adolescentes, e o recebimento destes  
equipamentos qualificarão ainda mais estes serviços. Além disso, possibilitará a integração das 
informações através do Sistema de Informações para Infâncía e Adolescência (Sipia Web), que é 
um instrumento de apoio a gestão municipal nesta área, qualificando a elaboração, a execução, o 
monitoramento e a avaliação de políticas públicas de direitos da criança e do adolescente em 
nível local. INDICAÇÃO Nº 062/13 DA PRESIDENTE LAURENI – INDICA ao Executivo Municipal 
MINUTA DE PROJETOS DE LEI EM ANEXO, que autoriza o Poder Executivo a ceder sinal de 
internet gratuito à população e dá outras providências. Justificativa: Desde que iniciamos as 
atividades legislativas deste ano, comecei um trabalho de pesquisa com o intuito de buscar 
informações sobre esse sistema, que culminou na Minuta de dois projetos de lei, que poderão ser 
aderidos pelo Executivo Municipal, a fim de fornecer acesso à internet gratuita em nosso 
Município. PEDIDO DE PROVIDENCIA Nº 092/13 DA BANCADA DO PTB – que seja 
providenciada a colocação de portão no pátio da Escola Municipal Princesa Dona Leopoldina, 
COM URGÊNCIA.Também seja providenciada a colocação de uma antena para funcionamento de 
telefone celular na referida escola. PEDIDO DE PROVIDENCIA Nº 093/13 DO VEREADOR 
NERCIO – que seja providenciada a instalação de câmera de monitoramento em todas as Escolas 
Municipais, internas e externas, como forma de sistema de segurança para os alunos, 
funcionários e professores, com URGÊNCIA. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 030/13 DO 
VEREADOR ELOMAR – com relação ao fato acontecido recentemente, resultando em óbito o 
menino Leonardo Azambuja da Silva, morador deste município de Barão do Triunfo, para fins de 
esclarecimento, SOLICITA ao Executivo o que segue: - Horário exato que foi verificado na Escola, 
na qual o menino estudava, os primeiros sintomas de comportamento anormal do Leonardo; - 
quais foram as providências tomadas de imediato pelos responsáveis pelo menino na escola, com 
o nome deste responsável; - Quem transportou o menino para a área da saúde e em que horário; 
- Qual o período que ficou no Posto de Saúde o menino Leonardo; - Se houve contato com algum 
hospital, e quem contatou; - Informe em qual o veículo foi removido o paciente, o número da Placa 
do mesmo, e descrição dos equipamentos de socorro existentes no veículo; - Quais os 
profissionais da saúde que acompanharam o paciente neste deslocamento do Posto de Saúde ao 

Hospital. Após, foram discutidos os seguintes projetos e Emendas: EMENDA 
MODIFICATIVA Nº 001/13 AO PROJETO DE LEI Nº 033/13 DE AUTORIA DA MESA 
DIRETORA: em votação, foi aprovada por unanimidade. EMENDA ADITIVA Nº 001/13 AO 
PROJETO DE LEI Nº 033/13 DE AUTORIA DO VEREADOR DIOGO: em votação foi aprovada 
por unanimidade. PROJETO DE LEI Nº 033/13, que cria normas mínimas de orientação, 
localização e operação de fornos para fabricação de carvão vegetal no município e dá outras 
providências, COM AS EMENDAS CITADAS: em votação, foi aprovado por unanimidade. 
EMENDA MODIFICATIVA Nº 001/13 AO PROJETO DE LEI Nº 039/13 DE AUTORIA DA MESA 
DIRETORA: em votação foi aprovada por unanimidade. PROJETO DE LEI Nº 039/13, que 
procede abertura de Crédito dotações orçamentárias,  COM A EMENDA CITADA: em votação foi 
aprovado por unanimidade. EMENDA MODIFICATIVA Nº 001/13 AO PROJETO DE LEI Nº 
040/13 DE AUTORIA DA MESA DIRETORA: em votação, foi aprovada por unanimidade.  
PROJETO DE LEI Nº 040/13, que procede abertura de Crédito dotações orçamentárias, COM A 

EMENDA CITADA:  em votação foi aprovado por unanimidade.  Também foi aprovado por 
unanimidade o pagamento de DIÁRIA AO VEREADOR OSMAR E AO VEREADOR 
NERCIO, devido à ida a Assembléia Legislativa junto aos Gabinetes dos Deputados José 
Sperotto e Marcelo Moraes, reivindicando investimentos para Barão do Triunfo, dia 
22/08/2013, em Porto Alegre. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. 
VEREADOR DIOGO, líder do PSDB, usou seu espaço para parabenizar os Professores, 

http://sig.sdh.gov.br/
http://sipia2.sdh.gov.br/


 

 

    
ATA Nº 028/13                                                                                                         7 
 

pais e alunos, em especial a Presidente Heleninha, a Vice Solange, pelo evento em 
comemoração à semana da Pessoas Portadora de Necessidades Especiais realizado 
nesta Semana, com passeata junto com os alunos da escola J.J.  e depois com um ótimo 
Chá no sábado passado. Não pode ali comparecer, porém esteve visitando a APAE 
sexta-feira, conversou bastante com a Presidente Heleninha, ouviu suas colocações, 
inclusive a queixa do pouco repasse realizado pela Prefeitura para aquela entidade, verba 
que se torna pequena para manter toda estrutura, funcionários, sobrevivendo hoje muito 
de doações, de pedidos, dizendo que tira o chapéu ao grande trabalho que a Presidente 
faz com o mínimo dinheiro que arrecada. Disse ser parceiro caso os vereadores aceitem 
fazer uma reunião com o Prefeito a fim de reivindicar um aumento no repasse para APAE. 
A respeito da tragédia com o menino Leonardo, disse que foi uma perca para a família, 
para os Professores, para o Município, dizendo que não adianta nós ficarmos culpando, 
julgando, devemos deixar esse trabalho de investigação para a polícia. A nós, cabe 
confortar, em especial os alunos, pois tinham mais crianças que consumiram aquela 
substância. Acredita que o único questionamento que podemos fazer hoje é: de onde veio 
essa substância? Só tem a agradecer a atitude das Professoras, dos que se envolveram 
no caso, torcendo que se esclareça o mais breve possível esse episódio. Encerrou, 
agradecendo a presença do Prefeito, do Secretário e do Coordenador de Obras nesta 
Casa para discutirmos juntos assuntos referente às estradas de nosso Município, 
acreditando que com base em todas as ideias colocadas ao Executivo na ocasião, alguma 
atitude será tomada a respeito. VEREADOR ILO, LÍDER DO PMDB, cedeu seu espaço 
para o VEREADOR RODRIGO, que primeiramente colocou que ele quer fazer parte do 
ofício de pesar a ser enviado à família do menino Leonardo. Encerrou dizendo que o 
Deputado Giovani Felter colocou seu Gabinete na Assembleia Legislativa à disposição do 
Município, dos munícipes, independente de partido. A PRESIDENTE LAURENE colocou 
à disposição de todos os vereadores que quiserem fazer parte do ofício de pesares que 
será enviado à família do menino Leonardo. O VEREADOR DIOGO disse que também 
quer assinar o ofício. VEREADOR OSMAR, LÍDER DO PTB, usou seu espaço para 
parabenizar a APAE, em nome da Presidente Heleninha, da Vice-Presidente Solange. 
Frisou que a APAE é uma entidade importantíssima no Município e promoveu um chá no 
sábado passado, no qual ele não pode participar, mas tem sempre ajudado quando pode 
e acredita que suas ajudas estão sendo bem vindas. Quanto à morte do menino 
Leonardo, acredita que estejam havendo algumas críticas à administração, mas tem a 
certeza de que para a administração, para o Brasil inteiro, foi um choque geral. Sentiu a 
preocupação da administração para com o fato, bem como para com a mídia que viria no 
nosso Município para se aproveitar deste caso. Encerrou dizendo que ele defende as 
Professoras, que estão agindo com sentimento de mãe, compartilhando o sofrimento junto 
com a família. VEREADOR TIAGO, LÍDER DO PP, usou seu espaço para parabenizar a 
Presidente Heleninha, a Vice Solange, os Professores e equipe, as pessoas que doaram 
doces e salgados para o chá, dizendo que vale a penas ajudar, pois não há quem não se 
emocione quando aqueles alunos se apresentam tocando aquelas músicas 
tradicionalistas. Também falou que ele quer fazer parte do ofício de pesares, dizendo que 
temos que rezar para a família, Professores e alunos, para que estes não fiquem 
traumatizados, dizendo que agora basta saber de onde veio este suposto veneno e, se 
houver algum culpado, que seja penalizado. Desejou muitas felicidades ao seu pai Vilmar 
que estava de aniversário, desejando a ele muitas alegrias. Agradeceu o Prefeito, o 
Secretário de Obras e o Coordenador que estiveram nesta Casa fornecendo explicações 
sobre as obras, dizendo que torce que realmente haja melhoria com relação as nossas 
estradas. Solicitou que todos se empenhem em divulgar a Audiência Pública em busca de 
nosso asfalto, que acontecerá dia dois de setembro, nesta Casa. Quanto à preocupação 
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colocada hoje a eles pelo Funcionário Rudimar, disse que ele já colocou nesta Casa 
pedido de faixa de pedestre em dois pontos, pintada sobre uma pequena elevação, que 
seria em frente ao Colégio Estadual e outra em frente ao Posto de Saúde. Isso faz quatro 
meses, todos os vereadores concordaram, entendendo que realmente deveriam se reunir 
com a Comissão de Trânsito para tomar algumas ações, a fim de evitar possíveis 
acidentes, em especial em frente à escola. A PRESIDENTE LAURENI usou a palavra 
para elogiar o Chá da APAE, que estava maravilhoso, com lindas apresentações dos 
alunos, pessoas que têm muito a nos dar, têm inteligência sim, têm alcance, dizendo que 
temos que nos unir, colaborando sempre para com aquela entidade. Parabenizou a 
Presidente Heleninha, a Vice Solange, as Professora Angelita, Clarice, Tania, o Leandro 
que tocou com os alunos, dizendo que a Presidente Heleninha se doa dia a dia para a 
APAE, pedindo, trabalhando, lutando para que tudo ocorra da melhor forma naquela 
entidade. Fica sentida ao observar que muitas pessoas que deveriam estar lá, apoiando a 
APAE, não se fizeram presentes, citando como exemplo, alguns Secretários, CCs. 
Considerou muito produtiva a reunião hoje realizada com o Prefeito, o Secretário e o 
Coordenador de Obras, junto com os vereadores, onde todos tiveram a oportunidade de 
colocar suas ideias, suas queixas, enfatizando a importância deste tipo de reunião. 
Parabenizou e agradeceu os alunos e Diretoria da Escola J. J. de Andrade, que 
participaram de uma passeata junto com os alunos da APAE em defesa doas APAEs, 
para que não termine as escolas especiais, num grito de guerra, dizendo que isso valoriza 
muito a APAE. Comunicou que quarta-feira virão os alunos da escola Princesa Dona 
Leopoldina na APAE para um Cinema com Pipoca. Amanhã os alunos do J.J. irão 
novamente até lá fazer oficinas. Também avisou que no domingo inicia o Primeiro Festival 
de Folclore de Barão do Triunfo, com apoio da CERTAJA e da Prefeitura, indo até dia 
vinte e nove de setembro, com apresentações e oficinas. Disse que será feito ofício a 
Comissão de Trânsito para agendar uma reunião para tratarmos assunto referente ao 
trânsito no perímetro urbano, da qual participarão todos os vereadores, o Prefeito, a 
Diretora Tanise, na tentativa de vermos uma forma de prevenir possíveis acidentes em 
nosso centro. Convidou a todos para a Audiência Pública em busca de nosso asfalto, dia 
dois de setembro, solicitando que convidemos o máximo de pessoas possíveis para que 
compareçam demostrando o nosso interesse nesta conquista. Nada mais havendo a 
tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a 
próxima sessão ordinária, dia 02 de setembro próximo, às dezoito horas, no mesmo local. 

 
     Sala de Sessões, 26 de agosto de 2013. 

 
 

LAURENI GARCIA PAGINI                  MARCOS CESAR GARCIA 
                             Presidenta                                            1°Secretário 


